

## **BAB IV**

### **PENUTUP**

#### **A. Kesimpulan**

Dari beberapa rumusan masalah yang telah diuraikan tersebut di atas, maka penulis akan mengambil kesimpulan, yaitu: Kebebasan beragama adalah salah satu hak yang paling asasi di antara hak-hak asasi manusia, karena kebebasan beragama itu langsung bersumber kepada martabat manusia sebagai makhluk ciptaan Tuhan. Islam menentang kekerasan dalam bentuk yang bagaimanapun. Dengan sendirinya harus ditegakkan sendi kerukunan. Dalam usaha dan dakwah untuk meyakinkan orang lain tentang kebenaran ajaran Islam tidak boleh dilakukan dengan paksaan atau kekerasan. Hal itu merupakan satu ajaran yang bersifat fundamental yang bersifat asasi.

#### **B. Saran-saran**

Dengan terselesainya pembahasan masalah di atas, maka pada dasarnya masih banyak sekali hal-hal yang terkait dan juga membutuhkan kajian analisis. Oleh sebab itu sejalan dengan kepentingan sebagai berikut:

1. Perlu diadakannya kajian yang lebih mendalam sebagai kelanjutan penelitian ini dan sebagai upaya untuk mengkaji dan memahami isi al-Qur'an agar dapat diamalkan dalam kehidupan sehari-hari.
2. Agar kiranya studi ini dapat memacu untuk diadakannya penelitian tentang metode dan sistematika tafsir-tafsir yang lainnya.

### **Penutup**

Sebagai penutup skripsi ini, penulis ucapkan rasa syukur al-hamdulillah kehadiran Allah Swt. yang senantiasa melimpahkan rahmat serta hidayah-Nya kepada Hamba-Nya terutama kepada penulis, sehingga dapat menyelesaikan penulisan skripsi ini walaupun dalam bentuk sederhana, hanya Allahlah satu-satunya Dzat Yang Maha Kuasa yang mampu menolong hamba-Nya yang lemah.

Shalawat dan salam semoga tercurahkan kepada baginda Rasulullah Saw sebagai suri tauladan bagi umatnya. Beliaulah yang mampu merubah umat, sehingga menjadi mengerti tentang hak dan yang batil.

Penulis yakin bahwa penulisan skripsi ini masih jauh dari harapan para pembaca. Namun penulis menyadari sampai disinilah kemampuan kami. Oleh sebab itu, dengan rasa rendah hati dan penuh harap bila pembaca mendapat

kejanggalan-kejanggalan atau kesalahan sudilah memberikan koreksi yang bersifat membangun demi kebaikan penulis.

Akhirnya hanya kepada Allah jualah penulis menyerahkan diri dengan penuh harapan dan doa, semoga skripsi ini dapat membawa manfaat bagi diri penulis khususnya bagi agama bangsa dan negara pada umumnya. Amin yaa robbal 'Aalamin.

Penulis